

**Con vistas a la Campaña “Compartiendo el viaje”**  
**Caritas y Delegación de Migraciones.**  
**Diócesis de Getafe**  
**2017-2018**

Queridos/as amigos/as

Durante los dos próximos años, Caritas internacional, a iniciativa del Papa Francisco, nos invita a tener especialmente en cuenta en nuestros programas y actividades la situación de los migrantes y refugiados. Son millones de personas las que viven esta experiencia, en la mayoría de los casos de forma forzada, obligados por las dificultades económicas, sociales, de violencia y persecución o climáticas.

En nuestra diócesis, como en otras, llevaremos adelante esta campaña Caritas y la Delegación de Migraciones.

El lema que nos propone el Papa es “**Compartiendo el viaje**”, pues los migrantes y refugiados comparten con la población autóctona, ese viaje que es vida en común.

Esto supone trabajar por construir **una cultura del ENCUENTRO**. Lo cual quiere decir que el otro me interesa, me afecta, sé que tiene algo que aportarme y viceversa. Es decir, luchar contra la “cultura de la indiferencia”, progresivamente instalada en esta sociedad, en tantos aspectos individualista y dominada por los intereses de unos pocos.

En nuestra diócesis (millón y medio de habitantes) hay alrededor de 200.000 personas de origen extranjero (aproximadamente un 13,3%). ¿Hay verdadero encuentro con ellas y entre ellas? ¿Lo hay en nuestras comunidades y parroquias? ¿En qué se traduce? ¿Qué aporta ese encuentro al conjunto de la Iglesia, de nuestros barrios, escuelas y lugares de trabajo?

Sigue habiendo entre nosotros una importante movilidad humana. La acogida, la convivencia, el respeto de las diferencias, la igualdad de derechos y obligaciones como personas y ciudadanos, la construcción de una Iglesia y una sociedad humanamente ricas y diversas, es decir, una auténtica “integración”, sigue siendo una tarea a largo plazo.

Por eso, os invitamos a estar especialmente atentos y a participar en las propuestas que Caritas y la Delegación de Migraciones hemos programado para este año, pero, sobre todo, a tener presente esta realidad en el día a día de vuestras acciones, reflexiones y oraciones.

Que estas palabras del Papa Francisco, nos guíen y animen para “compartir el viaje” migrantes y autóctonos, en encuentros ricos y fecundos:

***“¿Qué hermosas son las ciudades que superan la desconfianza enfermiza e integran a los diferentes, y que hacen de esa integración un nuevo factor de desarrollo! ¿Qué lindas son las ciudades que, aun en su diseño arquitectónico, están llenas de espacios que conectan, relacionan, favorecen el encuentro del otro!”***

(“La alegría del Evangelio”, n° 210)

*Jesús de Santos y José Miguel Sopena,*  
*Delegados de Caritas y de Migraciones*